



Info Artikel:

Disubmit pada 3 Maret 2022

Direview pada 19 Maret 2022

Direvisi pada 24 Maret 2022

Diterima pada 29 Maret 2022

Tersedia secara daring pada 30 Maret 2022

## **Analisis Kesalahan Ejaan pada Kolom Iklan di Surat Kabar Serambi Indonesia**

**Nasrullah<sup>1</sup>, Alfi Syahrin, dan Asniah<sup>2</sup>**

<sup>1,2,3</sup> Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia, Universitas Almuslim, Bireuen, Aceh  
e-mail: [nasrullah1702040007@gmail.com](mailto:nasrullah1702040007@gmail.com), [alfisyahrin745@gmail.com](mailto:alfisyahrin745@gmail.com), & [hj.asniah63@gmail.com](mailto:hj.asniah63@gmail.com)

### **Abstrak**

Penelitian ini berjudul “Analisis kesalahan ejaan pada kolom iklan di surat kabar Serambi Indonesia”. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah Bagaimanakah kesalahan yang terdapat pada halaman Kolom Iklan Disurat Kabar Serambi Indonesia. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan data tentang analisis kesalahan ejaan disurat kabar Serambi Indonesia. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Sedangkan jenis penelitian adalah deskriptif bertujuan untuk mendeskripsikan hasil temuan berupa kata atau kalimat dalam bentuk analisis. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik simak dan catat. Hasil penelitian dan pembahasan tentang Analisis Kesalahan Ejaan pada kolom Iklan di surat Kabar Serambi Indonesia. Data penelitian ini dikumpulkan dengan mengambil sebuah iklan dari surat kabar Serambi Indonesia melalui proses membaca, memahami isi kolom iklan yang terdapat di dalamnya, peneliti memberi tanda baca pada kalimat yang berisi tentang kesalahan ejaan, setelah itu mengelompokkan data yang telah ditandai kalimat tersebut untuk dianalisis. Terdapat di dalamnya yang telah dianalisis berupa tanda baca, kata baku, unsur serapan, kata depan, dan penggunaan huruf kapital.

**Kata kunci:** analisis *kesalahan ejaan*, kolom iklan.

### **Abstract**

*This research is entitled "analysis of spelling errors in advertising columns in the Serambi Indonesia newspaper". The formulation of the problem in this study is how are the errors contained in the column of advertisements in the Serambi Indonesia newspaper. The purpose of this study was to describe the data on the analysis of spelling errors in the Serambi Indonesia newspaper. The approach used in this study is a qualitative approach. While the type of research is descriptive aimed at describing the findings in the form of words or sentences in the form of analysis. The data analysis technique used in this research is the listening and note-taking technique. The results of research and discussion on the analysis of spelling errors in the advertisement column in the Serambi Indonesia newspaper. This research data was collected by taking an advertisement from the Serambi Indonesia newspaper through the reading process, understanding the contents of the advertisement column contained in it, after that the researcher put a punctuation mark on the sentence containing spelling errors, after that grouped the data that had been marked by the sentence to analyzed. It has been analyzed in the form of punctuation marks, standard words, absorption elements, prepositions, and the use of capital letters.*

**Keywords:** *error spelling analysis, ad column.*

## **Pendahuluan**

Bahasa adalah kemampuan yang dimiliki oleh manusia untuk berkomunikasi dengan manusia lain dengan menggunakan kata atau gerakan. Bahasa memiliki peran yang sangat penting bagi kehidupan manusia, dalam ruang lingkup masyarakat hampir semua berkaitan dengan bahasa. Karena dalam kehidupan masyarakat dibutuhkan berinteraksi dengan cara berkomunikasi. Dalam kehidupan bermasyarakat, berkomunikasi suatu kebutuhan pokok bagi tiap-tiap individu. Pada zaman modern seperti ini, kebutuhan masyarakat berkomunikasi dan saling memberikan informasi semakin meningkat dari hari ke hari. Masyarakat akan berhubungan langsung antara satu dengan yang lainnya menggunakan komunikasi baik secara lisan maupun tulisan.

Secara umum bahasa terdiri atas bahasa lisan dan bahasa tulisan, yang dimaksud dengan bahasa lisan adalah bahasa yang dihasilkan alat ucap dengan fonem dengar unsur dasar. Dalam bahasa lisan penutur berurusan dengan tata bahasa, kosakata dan lafal. Dalam ragam bahasa lisan ini, penutur dapat memanfaatkan tinggi rendah atau tekanan, air muka, gerak tangan atau isyarat untuk mengungkapkan ide. Berbeda dengan itu, bahasa tulisan adalah bahasa yang dihasilkan dengan memanfaatkan tulisan dengan unsur dasar. Bahasa tulisan memerlukan tata penulisan yang sangat baik sesuai kaidah kebahasaan dan ejaan.

Menurut Wijayanti, ddk (2013:1), ejaan adalah kaidah menggambarkan atau melambangkan bunyi-bunyi ujaran yang berupa kata, kalimat atau ucapan, dan bagaimana hubungan antara lambang itu yang berhubungan dalam suatu bahasa. Secara teknik ejaan mencakup tentang penulisan

huruf, penulisan kata, penulisan tanda baca, dan unsur serapan.

Selanjutnya gambaran bunyi bahasa dan kalimat yang terdapat penulisan huruf dan penulisan kata dimaksud dengan ejaan. Ejaan terdiri dari singkatan, akronim, angka dan lambang bilangan, serta pengguna tanda baca, serta pelafalan unsur serapan. Begitu pula pada penggunaan bahasa iklan, membutuhkan ejaan yang tepat dan efektif didalam menyampaikan informasi.

Bahasa yang mengandung sebuah informasi yang berisi pesan untuk membujuk orang lain agar tertarik dengan barang atau apa yang akan ditawarkan disebut dengan iklan. Pada dasarnya fungsi iklan tidak hanya untuk masalah komersial, akan tetapi juga berisi tentang ajakan kepada pembaca untuk melakukan hal-hal yang baik. Seperti, tidak menggunakan obat terlarang, tidak membuat sampah sembarangan dan lain halnya. Iklan dapat disampaikan dengan beberapa cara, contohnya iklan pada surat kabar yang biasanya berisi informasi, ajakan untuk melakukan hal-hal baik, atau mempromosikan barang dan jasa.

Salah satu media massa dalam bidang jurnalistik yang menggunakan bahasa untuk menyampaikan sebuah informasi, ajakan, atau promosi hal-hal baru kepada masyarakat adalah menggunakan surat kabar atau koran. Surat kabar sebagai media informasi bagi masyarakat sudah tentu harus dapat diberikan informasi dan contoh bahasa yang baik. Menurut Ermanto (2005), Surat kabar ialah media cetak yang digunakan dalam rangka melakukan kegiatan jurnalistik yang memiliki struktur dan kosakata, dan ejaan di dalamnya terdapat berita jurnalistik.

Surat kabar Serambi Indonesia merupakan salah satu surat kabar terpopuler dan yang paling diminati oleh pembaca berita.

Harian Serambi Indonesia terbit setiap hari dengan jumlah 24 halaman. Dalam surat kabar Serambi Indonesia terdapat kolom iklan yang memuat berbagai promosi bidang barang dan jasa. Oleh karena itu peneliti tertarik untuk menganalisis kesalahan ejaan pada kolom iklan di surat kabar Serambi Indonesia.

### **Metode**

Pendekatan pada penelitian yang menyatakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif yaitu penelitian yang menggunakan analisis sebagai dasar penelitiannya dan memiliki pemahaman yang sesuai dengan fakta yang ada di lapangan. Sedangkan jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif, agar bertujuan untuk mendeskripsikan hasil temuan berupa kata atau kalimat dalam bentuk analisis.

Data yang terdapat di dalam penelitian berupa kata atau kalimat yang memiliki kesalahan ejaan di kolom iklan di surat kabar Serambi Indonesia. Sedangkan sumber data di penelitian ini yaitu analisis kesalahan ejaan pada kolom iklan di surat kabar serambi Indonesia 2020 dan 2021.

Adapun teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif. Menurut Sugiono (2009 :29), Metode deskriptif ialah metode yang mendeskripsikan dan memberi gambaran terhadap suatu hasil.

- 1) Peneliti mengambil sebuah iklan dari surat kabar Serambi Indonesia.
- 2) Peneliti membaca dan memahami isi kolom iklan yang terdapat di dalamnya.
- 3) Peneliti memberi tanda pada kalimat yang berisi tentang kesalahan ejaan di surat kabar Serambi Indonesia.

- 4) Peneliti mengelompokkan data yang telah ditandai pada kalimat tersebut untuk dianalisis.

Menurut Sudaryanto (1993:134), Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik simak dan catat. Teknik simak ialah penyediaan data yang dilakukan dengan menyimak data dalam penggunaan bahasa dalam kolom iklan surat kabar serambi Indonesia, sedangkan teknik catat ialah teknik yang dilakukan ketika mencatat hal penting yang tentang dalam kolom iklan disurat kabar serambi Indonesia.

### **Hasil dan Pembahasan**

Pada bagian ini berisi paparan tentang hasil penelitian dan pembahasan tentang “Analisis Kesalahan Ejaan pada kolom Iklan di surat Kabar Serambi Indonesia”.

#### **Hasil**

Data penelitian ini dikumpulkan dengan mengambil sebuah iklan dari surat kabar Serambi Indonesia melalui proses membaca, memahami isi kolom iklan yang terdapat di dalamnya, setelah itu peneliti memberi tanda baca pada kalimat yang berisi tentang kesalahan ejaan, lalu mengelompokkan data yang telah ditandai kalimat tersebut untuk dianalisis. Data didalamnya terdapat kesalahan berupa tanda baca, kata baku, unsur serapan, kata depan, dan penggunaan huruf kapital.

#### **Pembahasan**

Berdasarkan hasil penelitian di atas yang dilakukan pada kesalahan ejaan kolom iklan di surat kabar Serambi Indonesia dalam hubungan dengan kebahasaan dapat dijadikan sebagai acuan dalam bahan pembelajaran bahasa Indonesia. Berkaitan dengan kaidah

dan mengikuti aturannya dalam setiap penulisan yang tepat.

### **Penggunaan Tanda Baca**

#### **Data 1**

**HUB TOKO MASTER PARABOLA  
JI MOHD JAM UJUNG B. ACEH  
(Serambi Tengah, Senin, 7 Juni 2021)**

Pada data 1 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan tanda baca titik (.). Penggunaan tanda baca terlihat jelas di [hub] dan [jl] bahwa penulisan itu salah, karena hub adalah singkatan dari hubungi dan jl adalah singkatan dari jalan, jadi yang digunakan sesudah [hub] dan [jl] adalah tanda titik (.), karena dalam menyingkat sesuatu menggunakan tanda titik. Penulisan yang benar adalah [hub]. dan [jln].

#### **Data 2**

**TANAH DIJUAL  
Tanah di jual 1100 M... per-  
batasan Lamlagang... Desa Longcut  
Banda Aceh.  
(Serambi Tengah, Senin, 14 Juni 2021)**

Pada data 2 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan tanda baca titik (.). Penggunaan tanda baca terlihat jelas dikolom iklan [M..] perbatasan Lamlagang... bahwa penulisan itu salah, karena kaidah penulisan tanda titik (.) yang benar adalah titiknya hanya perlu diterakan satu saja, tidak diterakan tanda titik dua kali. Kalau ada tiga titik itu namanya tanda ellipsis, tanda yang dipakai untuk menulis ujaran tidak dalam bentuk dialog. Setelah itu di penulisan [M] maka penulisan yang benar adalah huruf kecil karena merupakan kata dasar dari meter. Penulisan yang benar adalah tanah dijual 1100 m. perbatasan Lamlagang. **Elipsis dipakai dalam suatu kalimat dan memiliki kutipan pada bagian yang dihilangkan.**

#### **Data 3**

**SERVIS AC  
Banda Aceh  
ILHAM ELEKTRONIK servis panggilan  
bergaransi 6 bulan menerima perbaikan  
AC. KULKAS. M. CUCI. SANYO.  
DISPENSER DLL.bongkar pasang AC.  
Kami ahli dalam segala bidang elektronik  
anda.**

hub cabang kami yg beralama KAJHU  
hp:082283770364. cabang LAMBARO hp  
085310599554.alamat kantor kami JLN  
PUNGE BLANG CUT NO 106 HP/WA  
085370562538 ANDA PUAS KAMI  
SENANG.

(Serambi Tengah, Senin, 14 Juni 2021)

Pada data 3 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan tanda baca titik (.) dan tanda baca titik dua (:). Penggunaan tanda baca terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah, tidak ada tanda titik (.) dan tanda titik dua (.) ditulis diapit oleh kedua kata karena kaidah penulisan tanda titik (.) yang benar adalah tanda titik ditulis dikata sebelum kata selanjutnya tanpa spasi, untuk menunjukkan suatu kalimat pernyataan dan juga sebaliknya dengan tanda titik dua (:) ditulis sebelum kata selanjutnya tanpa spasi, untuk menunjukkan suatu pernyataan lengkap diikuti dengan penjelasan. Setelah itu setiap penulisan yang diikuti tanda titik, maka pembahasan selanjutnya kata setelah titik digunakan dengan huruf kapital. Kemudian penulisan yang benar di data 3 itu adalah menggunakan huruf kecil apabila menunjukkan suatu kata yang tidak menunjukkan dalam kaidah penulisan huruf kapital.

#### Data 4

3. Dapat mengoperasikan komputer (MS-Office)

Kami menawarkan status pegawai tetap, sistim komisi dan bonus (SE), tunjangan kesehatan, asuransi, dan peningkatan karir yang menarik. (Serambi Tengah, Rabu, 9 Juni 2021)

Pada data 4 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan tanda hubung (-). Penggunaan tanda hubung terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa [**komput-er**], kaidah penulisan tanda hubung yang benar adalah dipenggal sesuai penetapan suku kata. Penulisan yang benar adalah [**kompu-ter**]. Kemudian juga penggunaan tanda hubung terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa [**asur-ansi**], kaidah penulisan tanda hubung yang benar adalah dipenggal sesuai penetapan suku kata. Penulisan yang benar adalah **asu-ransi**.

#### Data 5

##### LOWONGAN KERJA

Dengan persyaratan:

2. Usia max 27 tahun

(Serambi Tengah, Senin, 30 November 2021)

Pada data 5 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan tanda baca titik (.). Penggunaan tanda baca terlihat jelas di kata [**max**] bahwa penulisan itu salah, karena [**max**] adalah singkatan dari maksimal, jadi yang digunakan sesudah [**max**] adalah tanda titik (.), karena dalam menyingkat sesuatu menggunakan tanda titik. Penulisan yang benar adalah mak. Huruf yang digunakan bukan x tetapi huruf k yang menunjukkan penulisan yang benar yaitu **maksimal**.

#### Data 6

##### GRIYA CADEK

Lokasi perumahan :Desa Cadek,

Baitussalam Kab Aceh Besar

Dekat Jalan Raya Utama

(Serambi Tengah, Jumat, 11 Juni 2021)

Pada data 6 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat kesalahan pada tanda baca titik dua (:). Tanda baca titik dua terlihat jelas dikolom iklan [**perumahan:Desa Cadek**] bahwa penulisan itu salah, tidak ada penulisan tanda titik dua setelah kata selanjutnya tanpa spasi, maka itu merupakan hal yang sangat fatal dalam penulisannya sehingga akan terjadi perbedaan pemahaman makna. Penulisan yang benar adalah [**perumahan: Desa Cadek**]. Kemudian juga terdapat penulisan yang salah di **di kab**, karena tidak memakai tanda titik yang mengartikan sebuah singkatan, maka penulisan yang benar jika disingkat adalah [**di kab**]. Menggunakan tanda titik diakhir singkatan kata.

#### Data 7

##### LOWONGAN KERJA

Gaji menarik. bisa kerja tim

(Serambi Tengah, Jumat, 11 Juni 2021)

Pada data 7 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan tanda baca titik (.). Penggunaan tanda baca terlihat jelas di kalimat [**gaji menarik. bisa kerja tim**] bahwa penulisan itu salah, karena ditulis tanda titik tidak sesuai penetapan diakhir kalimat. Penulisan yang benar adalah [**gaji menarik bisa kerja tim.**], ditulis tanda titiknya diakhir pernyataan sebuah kalimat.

#### Data 8

Dijual Rumah Minimalis dalam tahap pembangu-  
nan Type 45, luas tanah+140, Lokasi dekat

Pasar Induk Lambaro, Desa Ajee pagar  
Air,

Kec. Ingin Jaya.

(Serambi Tengah, Sabtu, 16 Januari 2021)

Pada data 8 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan tanda hubung (-). Penggunaan tanda hubung terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa [**pemban-gunan**], kaidah penulisan tanda hubun yang benar adalah dipenggal sesuai penetapan suku kata. Penulisan yang benar adalah [**pemba-ngunan**]. Kemudian terdapat penulisan yang salah yang berupa kata [**Rumah Minimalis, Type, Lokasi, dan Kec**], maka penulisan yang benar adalah menggunakan huruf kecil bukan huruf kapital, karena itu merupakan kata dasar, yang tidak mengikuti kaidah tertentu dalam penulisan huruf kapital, seperti di nama, alamat maka menggunakan huruf kapital, kecuali kata-kata tersebut digunakan di sebuah judul, maka dia wajib menggunakan huruf kapital. Penulisan yang benar adalah **rumah minimalis, type, lokasi, dan kec.** Sesuai dengan penulisan kaidah tertentu.

#### Data 9

Alamat:Jl. T nyak Arif no. 160

depan Polda Aceh. Banda Aceh

(Serambi Timur, Sabtu, 28 November 2020)

Pada data 9 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat tanda baca dan tanda baca titik dua (:). tanda baca ini terlihat jelas kesalahan yang terdapat di kolom iklan [**Alamat:Jl.**] bahwa penulisan itu salah, tidak ada tanda titik dua diapit oleh dua kata, maka itu merupakan hal yang sangat fatal dalam penulisannya, sehingga akan terjadi perbedaan

pemahaman makna. Penulisan yang benar adalah Alamat: [**Jl.**], tanda titik dua disatukan dengan kata di belakang titik dua, kemudian baru dibuat spasi.

#### Data 10

Untuk dipekerjakan di kebun mel-

on AgroWisata Kawasan lamteh

ujung pancu dg gaji 2.5 jt/bln

(Serambi Timur, Kamis, 3 Juni 2021)

Pada data 10 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan tanda hubung (-). Penggunaan tanda hubung terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa [**mel- on**], kaidah penulisan tanda hubung yang benar adalah dipenggal sesuai penetapan suku kata. Penulisan yang benar adalah [**me- lon**].

#### Data 11

Telpon/WA : Distributor prov. Aceh

(0812-696-0153)

(Serambi Timur, Sabtu, 16 Januari 2021)

Pada data 11 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat tanda baca, tanda titik dua (:). Penggunaan tanda baca terlihat jelas dikolom iklan [**Telpon/WA : Distributor prov. Aceh**] bahwa penulisan itu salah, tidak ada penulisan tanda titik dua letaknya di tengah atau diberi spasi, maka itu merupakan hal yang sangat fatal dalam penulisannya sehingga akan terjadi kesalahan pada tata penulisan. Penulisan yang benar adalah [**Telpon/WA: Distributor prov. Aceh**] tanda titik dua disatukan atau fidak diberi spasi dengan kata di belakang titik dua, kemudian baru diberi spasi.

#### Penggunaan Huruf Kapital

#### Data 12

PUSAT VOUCHER

Pertama dan Ternama di Aceh

Pusat Di Banda Aceh

(Serambi Tengah, Jumat, 11 juni 2021)

Pada data 12 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa Pertama [**dan Ternama**] di Aceh [**Pusat Di**], kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, jika tidak berkaitan dengan empat belas aturan tersebut, maka tidak digunakan huruf kapital. Penulisan yang benar adalah [**Pertama dan ternama**] di Aceh [**pusat di**] Banda Aceh.

#### Data 13

Baitussalam Kab Aceh Besar

Dekat Jalan Raya Utama

(Serambi Tengah, Jumat, 11 Juni 2021)

Pada data 13 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa Baitussalam [**Kab**] Aceh Besar [**Dekat Jalan Raya Utama**], kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, jika tidak berkaitan dengan empat belas aturan tersebut, maka tidak digunakan huruf kapital. Penulisan yang benar adalah Baitussalam [**kab**]. Aceh Besar [**dekat jalan raya utama**].

#### Data 14

4MENIT Menuju

Kampus Unsyiah/UIN

Angsuran 930 Ribuan/Bln

Dekat Jalan Besar

(Serambi Tengah, Jumat, 11 Juni 2021)

Pada data 14 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa [**MENIT Menuju Kampus**] Unsyiah/UIN [**Angsuran 930 Ribuan/Bln**],

kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, jika tidak berkaitan dengan empat belas aturan tersebut, maka tidak digunakan huruf kapital, karena kata dasar tidak menggunakan huruf kapital. Penulisan yang benar adalah [**Menit menuju kampus**] Unsyiah/UIN **angsuran 930 ribuan/bln**].

#### Data 15

Dijual 2 kavling siap bangun (KSB)

di gani, ingin jaya - aceh besar.

(Serambi Tengah, Jumat, 11 Juni 2021)

Pada data 15 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa di [**gani, ingin jaya - aceh besar**], kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, salah satunya penetapan huruf kapital di nama alamat, namun di dalam iklan ini nama alamatnya tidak ditulis huruf kapital maka penulisannya salah, Penulisan yang benar adalah di [**Gani, Ingin Jaya - Aceh Besar**].

#### Data 16

Disewakan rumah 4 kamar, tipe 200, sudah ada AC, kulkas, kom-

por dan tv kabel, luas tanah 400 meter di seputaran kuburan massal,

alamat lambaro pasi lamgarot, Banda Aceh jln. SMA 1 ingin jaya.

(Serambi Tengah, Jumat, 11 Juni 2021)

Pada data 16 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa alamat [**lambaro pasi lamgarot, Banda Aceh jln. SMA 1 ingin jaya**], kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, salah satunya penetapan



huruf kapital di nama alamat, namun di dalam iklan ini nama alamatnya tidak ditulis huruf kapital maka penulisannya salah, Penulisan yang benar adalah [**Lambaro Pasi Lamgarot, Banda Aceh jln.] SMA 1 Ingin Jaya.**

#### Data 17

Rumah dijual, luas bangunan rumah 300, Luas tanah 400, Kamar tidur 5, Kamar mandi 3, Lantai 2, Ful Kramik, Fasilitas: Air PAM, Sertifikat Hak Milik, Alamat Jln T. Nyak Arief, Lr Tunggai 2 , No 9, (Depan Polda Aceh) (Serambi Tengah, Jumat, 11 Juni 2021)

Pada data 17 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa Rumah dijual, luas bangunan rumah 300, [**Luas tanah 400, Kamar tidur 5, Kamar mandi 3, Lantai 2, Ful Kramik, Fasilitas: Air PAM, Sertifikat Hak Milik, Alamat Jln T. Nyak Arief, Lr 2, No 9]**], kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, salah satunya penetapan huruf kapital digunakan dikata dasar, maka sangat fatal kaidah penulisannya salah. Penulisan yang benar adalah [Rumah dijual, luas bangunan rumah 300, luas tanah 400, kamar tidur 5, kamar mandi 3, lantai 2, ful kramik, fasilitas: Air PAM, sertifikat hak milik, alamat jln T. Nyak Arief, lr Tunggai 2, no 9.] **Analisis tersebut dapat dikuatkan dengan teori huruf kapital.**

#### Data 18

Pondasi rmh tipe 53 lt.200 m85 juta desa lamsiteh belakang walinanggroe, poltekes, permh. Polda 08126928838-081360118989 (Serambi Tengah, Sabtu, 11 Januari 2021)

Pada data 18 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa [**desa lamsiteh belakang walinanggroe poltekes]**], kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, salah satunya penetapan huruf kapital di nama alamat dan nama instansi, namun di dalam iklan ini nama alamat dan instansi tidak ditulis huruf kapital maka penulisannya salah, Penulisan yang benar adalah [**desa Lamsiteh belakang Walinanggroe Poltekes]**].

#### Data 19

1 unit rumah tipe 45, LT. 27 m. Lokasi jl. Twk. Abdul aziz merduati.anda Aceh Harga nego. Hubungi 082211319506 (Serambi Tengah, Sabtu, 11 Januari 2021)

Pada data 19 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa [**1 unit rumah tipe 45, LT. 27 M. Lokasi jl. Twk. Abdul aziz merduati.anda Aceh Harga Nego]**], kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, salah satunya penetapan huruf kapital di nama orang, di nama alamat, dan penulisan kata setelah tanda titik, namun di dalam iklan di nama orang, di nama alamat, dan penulisan kata setelah tanda titik, ini tidak ditulis huruf kapital maka penulisannya salah, yang tidak digunakan huruf kapital malah ditulis kapital, maka sangat fatal kaidah penulisannya salah. Penulisan yang benar adalah [**lt. 27 m. lokasi jl. Twk. Abdul Aziz Merduati. Anda Aceh harga nego]**].



#### Data 20

Dijual Rumah mewah di lambheu 500 mtr dr pasar lambheu LT ketapang LT 550 mtr LB 600 Kamar 8 Ruqng Tamu 3 Ruang keluarga atas bawah dapur 2 garansi 2 mobil belakang 6 mobil, mushalla harga ideal nego.

(Serambi Timur, Sabtu, 16 Januari 2021)

Pada data 20 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa [ Dijual **Rumah mewah di lambheu 500** mtr dr pasar **lambheu LT** Ketapang **LT 550** mtr **LB 600 Kamar 8 Ruqng Tamu 3 Ruang keluarga**] atas bawah, kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, salah satunya penetapan huruf kapital di nama alamat, dan tidak ditulis dikata dasar huruf kapitalnya, namun di dalam iklan di nama alamat ini tidak ditulis huruf kapital, sedangkan dikata dasar ditulis maka penulisannya salah, maka sangat fatal kaidah penulisannya salah. Penulisan yang benar adalah [ Dijual **rumah** mewah di **Lambheu** 500 mtr dr pasar **Lambheu lt** Ketapang **lt 550** mtr **lb 600 kamar 8 ruang tamu 3 ruang keluarga** atas bawah].

#### Data 21

Untuk dipekerjakan dikebun melon AgroWisata Kawasan lamteh ujung pancu dg gaji 2.5 jt/bln

(Serambi Timur, Kamis, 3 Juni 2021)

Pada data 21 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa Agro [**Wisata Kawasan lamteh ujung pancu**], kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, salah satunya penetapan huruf kapital di nama

alamat, dan tidak ditulis dikata dasar huruf kapitalnya, namun di dalam iklan di nama alamat ini tidak ditulis huruf kapital, sedangkan dikata dasar ditulis maka penulisannya salah, maka sangat fatal kaidah penulisannya salah. Penulisan yang benar adalah [**Agrowisata kawasan Lamteh Ujung Pancu**].

#### Data 22

Dibutuhkan segera tenaga pangkas rambut untuk beker-ja di barbershop,  
Lokasi Banda Aceh

(Serambi Timur, Kamis, 3 Juni 2021)

Pada data 22 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan huruf kapital. Penggunaan huruf kapital terlihat jelas dikolom iklan di atas bahwa penulisan itu salah yang berupa [**barbershop dan Lokasi**], kaidah penulisan huruf kapital mengikuti empat belas aturan, salah satunya penetapan huruf kapital di nama toko, dan tidak ditulis dikata dasar huruf kapitalnya, namun di dalam iklan di nama toko di atas tidak ditulis huruf kapital, sedangkan dikata dasar ditulis maka penulisannya salah, maka sangat fatal kaidah penulisannya salah. Penulisan yang benar adalah “Dibutuhkan segera tenaga pangkas rambut untuk bekerja di [**Barbershop, lokasi**] Banda Aceh”.

#### Penggunaan Kata Baku

#### Data 23

Dijual Rumah Minimalis dalam tahap pembangunan **Type 45**, luas tanah+140, Lokasi dekat Pasar Induk Lambaro, Desa Ajee pagar Air, Kec. Ingin Jaya.

(Serambi Tengah, Sabtu, 16 Januari 2021)

Pada data 23 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat kata tidak baku.

Penggunaan kata tidak baku terlihat jelas dikolom iklan [type] bahwa penulisan itu salah, karena penggunaan kata [type] bukan kata baku tetapi ejaan lama yang sudah tidak lagi digunakan dalam bahasa baku saat ini. Kata baku yang benar menurut ejaan yaitu [tipe] karena telah sesuai dengan kaidah ejaan yang telah ditentukan.

#### Data 24

Fotocopy KTP 1 lembar  
Fotocopy kartu keluarga 1 lembar  
Fotocopy ijazah terakhir 11 lembar  
Pas **photo** ukuran 3 x 4 sebanyak 2 lembar  
(Serambi Tengah, Senin, 30 November 2021)

Pada data 24 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan bukan kata baku. Kata [fotokopy] merupakan bahasa serapan dari bahasa asing dan telah diserap dalam bahasa Indonesia yaitu foto [kopi] yang artinya hasil reproduksi (penggadaan). Pada pemakaian pas [photo] juga bukan kata baku dalam bahasa Indonesia yang baku adalah pas **foto**.

#### Data 25

Kami menawarkan status pegawai tetap, **sistim** komisi dan bonus (SE), tunjangan kesehatan, asuransi, dan peningkatan **karir** yang menarik.  
(Serambi Tengah, Rabu, 9 Juni 2021)

Pada data 25 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan kata tidak baku. Kata [karir] merupakan bahasa serapan dari bahasa Belanda dan telah diserap dalam bahasa Indonesia yaitu karier yang artinya perkembangan atau pekerjaan. Kata [karir] bukan kata baku tetapi ejaan lama yang sudah tidak lagi digunakan dalam bahasa baku saat ini. Kata baku yang benar menurut ejaan sekarang yaitu [karier], karena telah

sesuai dengan kaidah ejaan yang telah ditentukan. Kemudian juga terdapat kata [sistim] merupakan bahasa serapan dari bahasa Latin dan Bahasa Yunani dan telah diserap dalam bahasa Indonesia yaitu sistem yang artinya perangkat unsur yang secara teratur saling berkaitan sehingga membentuk suatu totalitas. kata [sistim] bukan kata baku tetapi ejaan lama yang sudah tidak lagi digunakan dalam bahasa baku saat ini. Kata baku yang benar menurut ejaan sekarang yaitu [sistem].

#### Data 26

Shalat 5 waktu  
(Serambi Timur, Sabtu, 28 November 2021)

Pada data 26 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan bukan kata baku. Kata [shalat] merupakan bahasa serapan dari bahasa Arab dan telah diserap dalam bahasa Indonesia yaitu salat yang artinya ibadah kepada Allah swt. Kata [shalat] bukan kata baku tetapi ejaan lama yang sudah tidak lagi digunakan dalam bahasa baku saat ini. Kata baku yang benar menurut ejaan sekarang yaitu [salat], karena telah sesuai dengan kaidah ejaan yang telah ditentukan.

#### Data 27

Telpon/ WA: Distributor prov. Aceh  
(0812-696-0153)  
(Serambi Timur, Sabtu, 16 Januari 2021)

Pada data 27 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan bukan kata baku. Kata [telpon] merupakan bahasa serapan dari bahasa Inggris dan telah diserap dalam bahasa Indonesia yaitu telepon yang artinya alat berkomunikasi. Kata [telpon] bukan kata baku tetapi ejaan lama yang sudah tidak lagi digunakan dalam bahasa baku saat ini. Kata baku yang benar menurut ejaan

sekarang yaitu [**telepon**], karena telah sesuai dengan kaidah ejaan yang telah ditentukan.

#### **Data 28**

mushalla harga ideal nego.

(Serambi Timur, Sabtu, 16 Januari 2021)

Pada data 28 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan bukan kata baku. Kata [**musalla**] merupakan bahasa serapan dari bahasa Arab dan telah diserap dalam bahasa Indonesia yaitu musala yang artinya tempat salat. Kata [**mushalla**] bukan kata baku tetapi ejaan lama yang sudah tidak lagi digunakan dalam bahasa baku saat ini. Kata baku yang benar menurut ejaan sekarang yaitu [**musala**].

#### **Data 29**

Pria Sholeh

(Serambi Timur, Kamis, 3 Juni 2021)

Pada data 29 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan bukan kata baku. Kata [**sholeh**] merupakan bahasa serapan dari bahasa Arab dan telah diserap dalam bahasa Indonesia yaitu soleh yang artinya taat dan sungguh-sungguh menjalankan ibadah. Kata [**sholeh**] bukan kata baku tetapi ejaan lama yang sudah tidak lagi digunakan dalam bahasa baku saat ini. Kata baku yang benar menurut ejaan sekarang yaitu [**saleh**], karena telah sesuai dengan kaidah ejaan yang telah ditentukan.

#### **Penggunaan Unsur Serapan**

##### **Data 30**

Dp 30 persen beli cas dapat discount.

(Serambi Tengah, Senin, 14 Juni 2021)

Pada data 30 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan bukan unsur serapan. Kata **discount** merupakan bahasa serapan dari bahasa Inggris dan telah diserap dalam bahasa Indonesia yaitu diskon,

yang artinya pemotongan, maka sesuai dengan bahasa Indonesia serapan tersebut adalah **diskon** yang telah memenuhi kaidah ejaan dalam penulisan.

#### **Penggunaan Kata Depan**

##### **Data 31**

Untuk dipekerjakan dikebun mel-

on AgroWisata Kawasan lamteh

ujung pancu dg gaji 2.5 jt/bln

(Serambi Timur, Kamis, 3 Juni 2021)

Pada data 31 setelah dianalisis kesalahan ejaan terdapat penggunaan kata depan yang salah. Kata depan **dikebun** penulisannya salah, kata depan terpisah dari kata yang mengikutinya, kecuali di dalam gabungan kata yang sudah lazim dianggap sebagai satu kata, seperti kepada. Penulisan yang benar kata depan adalah **di kebun**, karena menunjukkan suatu tempat.

#### **Simpulan**

Berdasarkan hasil analisis kesalahan ejaan pada kolom iklan di surat kabar Serambi Indonesia. Data penelitian ini dikumpulkan dengan mengambil sebuah iklan dari surat kabar Serambi Indonesia melalui proses membaca, memahami isi kolom iklan yang terdapat di dalamnya, setelah itu peneliti memberi tanda baca pada kalimat yang berisi tentang kesalahan ejaan, lalu mengelompokkan data yang telah ditandai kalimat tersebut untuk dianalisis. Terdapat di dalamnya yang telah dianalisis berupa tanda baca, kata baku, unsur serapan, kata depan, dan penggunaan huruf kapital.

Menulis suatu iklan hendaknya memperhatikan cara pemakaian tanda baca, kata baku, huruf kapital dan sebagainya sesuai dengan kaidah penulisannya. Banyak terjadi kesalahan penulisannya, sehingga dijadikan hal yang salah menjadi hal yang benar, namun

sebenarnya itu hal yang tidak sesuai dengan kaidah penulisan dalam bahasa Indonesia.

### Saran

Berdasarkan simpulan yang telah peneliti uraikan di atas, maka pada bagian ini disampaikan saran-saran untuk meningkatkan ejaan yang benar dalam setiap penulisan baik di iklan surat kabar, dimajalah, dan sebagainya. Adapun saran-saran yang dimaksud peneliti adalah sebagai berikut:

- 1) Diharapkan kepada pembaca. Hendaklah mempelajari tata cara penulisan yang benar supaya apabila ada penulisan yang salah sudah diketahui dan bisa memperbaikinya.
- 2) Diharapkan kepada penulis. Hendaklah selalu menulis dengan menggunakan ejaan yang benar yang sesuai dengan kaidahnya sehingga di masa yang akan datang kaidah ejaan dalam bahasa Indonesia masih tetap berlaku dengan baik.
- 3) Diharapkan kepada peneliti lanjutan. Setiap menganalisis kesalahan ejaan, tetaplah mendalami pemahamannya, sehingga ketika dianalisis akan meningkatkan kualitas analisis yang baik, dan bisa menunjukkan kepada semua orang tentang kaidah penulisan yang benar dalam bahasa Indonesia.

### Ucapan Terima Kasih

Ucapan terimakasih peneliti kepada lembaga atau instansi penerbitan artikel yang menerima artikel ini untuk dapat diterbitkan.

### Daftar Pustaka

- Djuharie, O. S. (2005). *Panduan Membuat Karya Tulis*. Bandung: CV. Yrama Widya.
- Sudjana, N. (2005). *Dasar-dasar Proses Belajar mengajar*.

Sugiyono, S. (2012). *Metode Penelitian Kuantitatif Kuantitatif dan R&D* (S. Sutupo (ed.); 2nd ed.). Alfabeta.

Syahrin, A. (2018a). *Culture Repertoire in Expressive Written Language : Study of Hypothesis of Edward Sapir and Benyamin Lee Whorf*. *Budapest International Research and Critics in Linguistics and Education (BirLE) Journal*, 1(1), 23–28. <https://doi.org/10.33258/birle.v1i1.80>

Syahrin, A. (2018b). *Pembelajaran Menulis Resensi (Konsep, Metode, dan Pengaplikasian)* (M. Ridwan (ed.); 2018th ed.). Rupa Kata.

Chaer, Abdul. 1994. *Morfologi Bahasa Indonesia*. Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. (<https://eprints.uny.ac.id>).

Sugiono, 2009. *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: Alfabete.

Wijayanti, dkk. (2013). *Bahasa indonesia penulisan dan penyajian karya ilmiah*. Depok: PT Rajagrafindo.

Kosasih, 2013. *Fonologi Bahasa Indonesia* . Universitas HKBP Nommesen ([Htpps://respository.uhn.ac.id](https://respository.uhn.ac.id)).

Sudaryanto. 1993. *Metode dan Aneka Teknik Analisis Bahasa (Pengantar. Penelitian Wahana Kebudayaan Secara Linguistik)*. Yogyakarta: Duta. Wacana

Poerwadarminta W.J.S. 1976. *Kamus Umum Bahasa Indonesia*, PN Balai. Pustaka, Jakarta.

Ermanto, 2005. *Pengertian surat kabar*. Universitas Islam Riau. ([http // respository. uir.ac.id](http://respository.uir.ac.id)).

Syahrin, A., & Bin As, A. (2020). *Pengaruh Penggunaan Audiovisual Dan Motivasi*

*Belajar Terhadap Keterampilan Berbicara  
Bahasa Inggris Di SMA Negeri 3  
Takengon. Jurnal KANDE : Pendidikan  
Bahasa Dan Sastra Indonesia, 1(1), 21–  
31. <https://doi.org/10.29103/jk.v1i1.3644>*